
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data lunedì 14 aprile 2025, alle ore 10:45 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la
riunione "Ottava Commissione ‐ Seduta del 14‐04‐ 2025 ‐ ore 10,30" dell'organo Ottava Commissione ‐ Accesso agli
Atti Amministrativi ‐ Trasparenza e Legalità..
Presiede la seduta Consigliere PASSALACQUA Gaspare.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Gaspare PASSALACQUA Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Pietro CAVASINO Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere ✓

Rosanna GENNA Consigliere ✓

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓ ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Alle ore 10:45, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Alle ore 10:46, lascia la seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Alle ore 10:46, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Alle ore 10:46, lascia la seduta Consigliere Nicola FICI.

Alle ore 10:46, si unisce alla seduta Consigliere Nicola FICI.

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Grazie, segretaria Palermo.

Buongiorno, benvenuti nella Commissione odierna di accessaiati.

Prego la dottoressa Palermo"
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Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"di redigere l'appello.

Grazie.

Buongiorno Presidente, buongiorno Consiglieri.

Oggi 14 aprile, convocata alle 10.30 nella sede di Palazzo Setteaprile, l'ottava commissione accesso agli atti e procedo
con l'appello.

Passalacqua? Presente.

Rodriguez? Assente.

Accardi? Assente.

Flavio Coppola, delegato dal consigliere Valterragna, è presente.

Cavasino? Presente.

Di Pietra? Presente.

Fernandez? Assente.

Fici? Presente.

Genna? Assente.

Gerardi? Assente.

Orlando? Presente.

Pertanto alle ore 10 e 49 risultano presenti 6 consiglieri su 11, siamo in presenza del numero legale e la seduta è
valida."

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Presidente, a lei la parola.

Grazie segretaria Palempo.

Ascolti, oggi visto la mancanza tra virgolette della presenza del segretario Franchino che è quello che gestisce un po'
tutte le documentazioni che devono arrivare in questa commissione e al momento diciamo non abbiamo Su alcuni altri
richiesti ho scritto pure alla dirigente, la dottoressa Gandolfo, perché non ci manda ancora il progetto approvato che ha
avuto il finanziamento su Villa Damiani.

Al momento spegnerò i microfoni e ci concentreremo sulla rimodulazione del lavoro per le prossime sedute.

perché abbiamo parecchia carne a fuoco e quindi ora con i miei colleghi, intanto a microfoni spenti, vediamo un attimo
come poter organizzare le prossime sedute di lavoro.

Una cosa al verbale, intanto prima di concertarci sulla questione, il"

A questo punto, interviene Consigliere Gabriele DI PIETRA:

"consigliere Di Pietra aveva

chiesto di intervenire, prego ne ha facoltà.
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Grazie Presidente.

Colleghi, prima di poter con attenzione riorganizzare il Presidente, prima di riorganizzare il lavoro della Commissione,
nonostante come te l'hai detto vi sia già diversa carne sul fuoco, mi permetto di aggiungerne ancora un po'.

Considerato che questa commissione, a prescindere da quelle che possono essere le deleghe, è la commissione che in
questi anni più di qualsiasi altra commissione consigliaria si sia dedicata all'approfondimento della questione sicurezza
in città.

Sono agli atti infatti le richieste che questa Commissione ha inviato da prima al Presidente del Consiglio per poi
inoltrarla anche al Sindaco e infine anche al Prefetto.

ed è solo per questa motivazione che mi permetto di trattare nuovamente la questione in questa sede.

Mi è stato riferito da alcuni miei coetanei che sabato sera nella zona della nuova area pedonale creata
dall'amministrazione Grillo, nell'area adiacente l'OVS, il portale, il nuovo hotel, nella via Cammereri Scurti, diversi
giovani bivaccavano nella zona provando a infastidire i passanti in modo particolare i più giovani allorché sono state
chiamate da quanto mi riferiscono e io non ero presente le forze dell'ordine ma senza alcun esito positivo in quanto non
ne raggiungeva il posto nessuna pattuglia Allo stesso tempo quei giovani continuavano a disturbare i passanti e i
presenti andando a creare scontri con diverse compagnie e gruppi di ragazzi in quanto alcuni entravano a difesa di
ragazze che per prima venivano disturbate da questi soggetti.

Ora nulla di diverso rispetto ad altre situazioni che si sono verificate nelle scorse settimane, nei scorsi giorni e non è mia
intenzione in questa seduta voler creare scompigli o affermare che questo episodio sia più rilevante di altri perché a
dire il vero potremmo anche dire il contrario che non lo è, viste le numerose risse che si sono verificate in centro,
accoltellamenti e quant'altro però vorrei insieme a voi cogliere l'occasione per riaccendere l'attenzione su questo
fenomeno, sul fenomeno della scarsa sicurezza in città e farci promotori per come abbiamo fatto in questi anni nei
confronti dell'amministrazione affinché si possano nuovamente riportare all'attenzione del tavolo provinciale e del
prefetto istanze concrete come avevamo provato a fare per consentire e agevolare maggior sicurezza e serenità già a
partire da questo fine settimana.

Quindi mi rimetto a voi e alla Commissione tutta per concordare se è già il caso di iniziare a trattare l'argomento con
estrema urgenza convocando l'assessore competente e"

Sul punto, prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA che dichiara:

"procedere l'assessore in gardia Presidente.

Grazie.

entra alle ore 10.56 il consigliere"

Interviene quindi Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"il consigliere come capogruppo e

consigliere Vinci consigliere Di Pietra Il consigliere Pietra, prima che entrasse lei, ha denunciato il fatto che sabato sera
un gruppo di ragazzi importunava in via Cameriere Sculti le persone che passavano.

in maniera anche pesante, le fanciulle, le ragazze e quindi ieri sera il consigliere Orlando ci riferiva di un ragazzo che
era stato accerchiato e malmenato e quindi ha dovuto ricorrere alle cure del pronto salute.

La situazione di sicurezza è sempre meno attenta in città.

C'è meno attenzione.

Io, consigliere Di Pena addirittura, ero l'altro giorno pensavo di scrivere un'altra lettera aperta al prefetto.
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Mentre la scrivevo, mia moglie mi diceva, diceva, una volta l'avete fatto e vi siete stati rimbalzati in qualche maniera, o
perlomeno non è stata presa in considerazione più di tanto, e le dico la verità, ho tentato di mettermi in contatto e l'ho
fatto, con delle trasmissioni tra i visivi di carattere nazionale che di solito hanno un grande eco, un riverbero.

Ho parlato sia con Nicola Barraco, della Iene, che con la giornalista di Rete 4 che era venuta a fare un servizio a
Marsala che ho conosciuto qualche mese fa e che ho fatto conoscere anche al consigliere Coppola.

che aveva fatto un servizio sul monumento a Emile.

Ambe due mi dicevano quando ho portato all'attenzione di questi episodi gravi, nel senso, mi riferivo al fatto che gli
stessi individui che avevano accoltellato più volte dei ragazzi in città erano liberi di scorazzare, perché si tratta di
questo, le persone che hanno accoltellato la figlia del giornalista Alberto Di Paola.

e le persone che hanno accoltellato in più di un mese fa un ragazzo con un macete in via Camerini Sculti sono liberi di...

girano per la città impunemente insieme ad altri, si è fatto un gruppo molto più numeroso.

Di fronte alla casa del dottore Angeleri è terribile, lo so perché c'è abita lui.

Ora la situazione è diventata...

Io vedo una cosa, ieri vedendo l'ennesimo posto di blocco a Piazza del Popolo alle 5 del pomeriggio ero tentato di
andare dai poliziotti a rimproverarli, mi devi credere, perché non si può agire un posto di blocco a Piazza del Popolo,
tra l'altro davanti a me fermava una signora con un bambino, quindi capisco la pericolosità, giusto e la città e il centro
storico in mano ai delinquenti se noi dobbiamo dire che le forze dell'ordine sanno fare il proprio mestiere abbiamo
sbagliato tutto a me degli encomi che fa il sindaco per la irreverenzialità non mi interessa io so solo che in questa città
non funzionano non sanno mettere mani al problema sicurezza che c'è un fallimento da parte delle forze dell'ordine
nella gira delle forze dell'ordine questo lo ribadisco a microfoni accesi e dovunque cosa possiamo fare? Io credo che noi
tutti abbiamo il dovere che cosa possiamo fare? Perché chiedere l'ennesima chiamare la dottoressa Gardia lo possiamo
fare ora stesso la chiederemo ma cosa è cambiato in questi anni che abbiamo ribadito con forza attraverso i canali
istituzionali a cui dobbiamo tenere fede che cosa abbiamo ottenuto? Niente.

Abbiamo ottenuto che, semmai, quando è successo un fatto un po' più grave, per qualche giorno la città è un po' più,
diciamo, presidiata.

Ma, come vedi, caro Gabriele, tutto questo è veramente vanescente, nel senso, dura veramente poco.

Intanto, dottoressa Palermo, se può convocare la dottoressa Ingardia, non so se per ora frequente Palazzi perché ho
saputo che ha avuto l'infortunio di carattere ortopedico.

Possiamo chiedere ora, anzi non ho il numero di telefono però la posso chiamare magari per capire un attimo se ha
disponibilità.

però più che la dottoressa Gandia io vorrei capire al sindaco cosa aveva intenzione di fare perché da quello che so in
consiglio comunale io non ero presente alle interrogazioni ma il quesito è stato posto da qualche consigliere sulla
sicurezza e su come si stava cosa aveva intenzione di fare il sindaco non so se le risposte del sindaco poi sono state
esaustive io non ero presente quindi magari chiedo a voi perché ho sentito che forse il consigliere Capasino o Rodriguez
aveva chiesto di questa sul discorso sicurezza o forse anche lei comunque non ero presente quindi però so che è stato
qualcuno, so che qualcuno ha messo il punto sulla questione che cosa possiamo fare? Possiamo convocare il sindaco.

Io penso che c'è bisogno di una manifestazione un po' più importante, di massa, scuotere un po' le persone, andare dal
prefetto, andare proprio a manifestare di fronte alla prefettura perché io credo che così non ne veniamo a capo.

La città continua a essere versa nello stato in cui da un po' di anni continua a essere.

Tutte le iniziative e tutti i consigli sono ben… certo, prima di tutto, chiamare il sindaco più"
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Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"che la consiglia… per esempio io"

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"sull'assessore più il sindaco l'assessore.

Cosa sola, consigliere Di Pietra, ho letto che su un articolo che parlava che c'era stata in settimana una riunione in
prefettura sulla sicurezza in provincia, si è parlato di Mazzara, so che ci sono andati di Trapari, c'è andato il Presidente
dell'Associazione del Centro Storico di Trapari, quindi anche una persona che non appartenerebbe all'istituzione era
presente, io vorrei capire come mai noi come Consiglio Comunale non potremmo essere presenti ad"

Sul punto, prende la parola Consigliere Gabriele DI PIETRA che dichiara:

"una commissione del genere.

Presidente.

Io condivido con lei, è il caso piuttosto che sentire l'assessore in gardia, ascoltare il sinnago e per non mancare di
rispetto anche all'assessore dico ascoltarli anche insieme.

Però senza dubbio l'audizione del sinnago è essenziale.

Io quello che proporrei è di consentire la partecipazione ad un incontro con il prefetto di una rappresentanza del
consiglio comunale affinché allo stesso prefetto possa arrivare il messaggio, le sensazioni che vivono centinaia, per non
dire migliaia, di cittadini.

perché ciò che temo è che durante questi incontri che si sono già svolti a prevalere un senso di diplomaticità ed
eleganza che non consente l'approfondimento adeguato di quelli che sono i momenti che tanti cittadini si trovano
costretti a vivere giornalmente attraversando sia le strade del centro storico che diverse zone, come diceva il consigliere
Vinci, delle periferie marsalesi successivamente se tale incontro non dovesse avere alcuna conseguenza positiva per il
territorio e allora io sono d'accordo con lei nel farci noi stessi promotori di una manifestazione pubblica Io non me la
sento di dire, dico la verità, che le forze dell'ordine non riescono a fare il proprio dovere e sono certo che anche lei
intendesse questo, nel senso che il problema sono le direttive che arrivano.

perché quando una gente si trova a dover fare un posto di blocco perché gli viene ordinato di fare il posto di blocco a
piazza del popolo alle ore 17 sì no no no infatti dico ci tenevo a precisarlo perché so che lo pensa anche lei però per
evitare che il messaggio domani da verbale potesse essere letto in maniera diversa dico io condivido con lei affinché chi
da ordini, chi gestisce l'organizzazione delle forze dell'ordine possa mettere al primo posto la necessità di maggior
presenza in questi luoghi critici per una maggiore sorveglianza dei luoghi.

avere un posto di blocco a Piazza del Popolo alle 17 come diceva lei, o le dico di più, avere, seppur non possono
svolgere diverse attività, ma avere dei vigili, quindi delle divise, perché poi la divisa è importante in questi casi, al di là
delle singole competenze e responsabilità, avere delle divise che mi percorrono la via Mazzini per prendere delle multe
tutto il pomeriggio, faccio un esempio e non che si sia verificato, è meno utile secondo me in un momento del genere
rispetto a una presenza continua nelle strade del centro storico quindi considerato che abbiamo poche risorse è lente
per quanto riguarda la polizia municipale ma immagino anche le forze dell'ordine statale non possono disporre di un
numero elevato di forze dell'ordine, queste vanno organizzate come è stato sempre detto in base alle necessità e
priorità e oggi la priorità deve essere quella di assicurare maggior tranquillità a chi vive la città, il centro storico e le
periferie.

Quindi se lei è d'accordo, il Presidente della Commissione è d'accordo io provvederei a sentire già adesso il Sindaco per
un appuntamento,"

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:
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"magari qualcuno lo chiama.

Grazie.

Consigliere Di Pietra, rispetto a queste dichiarazioni che abbiamo reso, come ha fatto bene lei a precisare, ovviamente
io non è che me la prendo con le forze dell'ordine in generale, con l'ultimo di chi opera per strada, ma da chi
ovviamente gestisce un pochettino sia le regole d'ingaggio, come ho imparato da alcuni consiglieri a dire, sia appunto
come vengono coordinate a livello interdisciplinare le varie forze dell'ordovista, alla carenza ci vorrebbe forse una
maggiore concettazione anche tra di loro, cioè mi riferisco alla Polizia Carabinieri e alla Guardia di Finanza.

e credo, consigliere Di Pietra, comunque, che per poter ascoltare il sinnaco su questa questione la Commissione di
accesso agli arti sia poco pertinente.

Allora noi l'abbiamo fatto altre volte, è vero, lei l'ha detto e l'abbiamo fatto altre volte.

io non so se l'audizione del sindaco su questi argomenti può avvenire in questa commissione o qualche...

Non lo so, non lo so, ditemi voi, io sono nelle vostre...

Dico, possiamo, possiamo, semmai potremmo, secondo me, mandare una lettera al sindaco in cui chiediamo, appunto
come atti, di capire se nell'ultima commissione...

Che cosa...

Che cosa ha...

come ha partecipato a queste commissioni perché so che questa settimana i giornali davano per certo che c'era stata
una commissione per la sicurezza in prefettura e chiedere al sindaco stesso intanto con una lettera la possibilità di
partecipare a una rappresentanza del consiglio comunale alla cosa.

Poi da decidere insieme se può essere il sindaco convocato in conferenza di capiru un po' meno.

Quindi se voi dite possiamo scrivere una lettera al sindaco di questo tenore.

Ditemi consiglieri Pietro"

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"o chiunque vuole intervenire prego.

Allora facciamo così, o conferenza di capogruppo o magari si allerta il Presidente che qualche minuto prima del
Consiglio si possa parlare di questo argomento abbastanza di grande attualità.

Una cosa, come avevo detto all'inizio Commissione, direi di capire una cosa.

Avevo chiesto sempre su questo argomento il consigliere Orlando.

Lascio la parola al consigliere Orlando e poi ripeto, dobbiamo un po' organizzare il lavoro rispetto alle prossime sedute,
abbiamo appena sentito telefonicamente la dottoressa Gandolfo, dirigente dei lavori pubblici, che ci sta mandando i
pdf, i file del progetto di Villa Damiani."

Interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Prego consigliere Orlando.

Grazie Presidente, colleghi, buongiorno Segretario.

Nel merito della questione che stiamo affrontando per quanto riguarda la sicurezza in città, lo sapete che io sono un
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pochettino più social rispetto a qualche altro collega, basta guardare i video che ci sono sui social dove la Polizia
Municipale interviene soprattutto di recente ho guardato un video della polizia locale di Brescia dove hanno
gerarchicamente al loro interno le figure di commissario, ispettore e quant'altro in più hanno la squadra, chiamiamola
tra virgolette Falchi per quanto riguarda la polizia locale, hanno i mezzi adeguati al sindaco potremmo chiedere in
quattro anni e mezzo cosa ha fatto per quanto riguarda l'aumento dell'organico delle forze dell'ordine questo potrebbe
essere un motivo per invitare il sindaco all'interno di questa commissione tra l'altro con delega al personale perché la
delega al personale ce l'ha il sindaco e da lì poi poter aprire Altri aspetti per quanto riguarda la sicurezza, perché
sappiamo tutti che il sindaco non ha potere decisionale su polizia, carabinieri e finanza ma per quanto riguarda la
polizia locale qualcosa la poteva fare e sappiamo tutti che l'unica cosa che ha fatto è la possibilità di demandare al
dirigente, al comandante della Polizia Municipale l'assunzione di personale stagionale per quanto riguarda determinati
periodi e poi vedere negli anni il dimensionamento del comando a livello di unità di tutti quelli che sono andati in
pensione.

Se non le ultime assunzioni, questo fantomatico bando interno di otto persone che tra l'altro cinque già camminavano
con l'autovettura di servizio o quattro camminavano con l'autovettura di servizio ed erano agenti per quanto riguarda
le aree di sossa.

per quanto riguarda gli altri quattro che sono entrati o tre che sono entrati che erano autistici del servizio SPL
nemmeno hanno in dotazione la pistola perciò saranno agenti senza essere agenti.

Presidente invece io vorrei rappresentarle in commissione la delibera dell'Aggiunta Municipale numero 123 del
3.4.2025 che come oggetto porta il settantaduesimo raduno nazionale dei bersaglieri a Marsala dall'OLT all'11 maggio,
autorizzazione, rilevo dal fondo di riserva.

Sono state prelevate 0.3.04.2025.

sono state prelevate dal fondo di riserva 50.000 euro destinate al capitolo 47.0006 SPL prestazione di servizio euro
10.000.

Capitolo 49.900 verde acquisto beni di consumo e materie prime euro 20.000.

Capitolo 500000 verde prestazione di servizio euro 20.000.

Queste somme vengono prelavate dal fondo di riserva, io non so se è possibile prelavare le somme dal fondo di riserva
per interventi di verde pubblico l'avevano fatto e allora l'avevano bloccato e poi sono stati 90 mila euro.

Io non lo so se è previsto questo tipo di prelevo, logicamente se l'hanno fatto è giusto, però ci potrebbero essere altre
priorità, per adesso sappiamo tutti che c'è la via Armando Diaz e chiusa per un pericolo crollo e da quello che si è
appreso da vicini che stanno lì in zona i proprietari dello stabile non sono alle condizioni economicamente di poter
intervenire per quanto riguarda la sicurezza del palazzo per l'abbattimento o la sistemazione e credo che il fondo di
riserva possa essere utilizzato anche per questi casi.

Abbiamo una città ferma, bloccata, Perciò intanto io le chiedo di approfondire questo atto, comportandosi con il
Secretario Generale per quanto riguarda questo prelevo di 50.000 euro.

Tra l'altro noi abbiamo aumentato l'imposto di soggiorno che portava come specifica per l'aumento l'evento dei
bersaglieri.

Altre somme sono state messe per l'evento dei bersaglieri.

Mi sa che troppe somme si stanno destinando all'evento dei bersaglieri.

Va bene, è l'evento più importante d'Italia però alla fine ritengo che sono somme dei cittadini e comunque andrebbero
tutelate.

Ritorno, per quanto riguarda invece l'invito proposto dal collega Di Pietra di ascoltare e audire il sindaco, secondo me i
presupposti per audirlo in questa commissione ci sono, per capire che cosa ha fatto oggi per"
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Sul punto, prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA che dichiara:

"quanto riguarda l'aumento del personale della Polizia Municipale.

Grazie."

Interviene quindi Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"dottoressa Palermo può mandare intanto poscrive al segretario generale per cortesia una lettera segretario generale e
dottoressa come si chiama qui dalle spettacole come si chiama Leo la bionda la dottoressa Basilico è la dirigente dei
lavori dei servizi pubblici locali che è sempre la rocca questa cosa, questa delibera che l'Orlando ha enunciato e della
dottoressa Larrocca, di chi è? Come? Il fondo di riserva del sindaco direttamente dice che c'è una parte dei servizi
pubblici locali Perciò dottoressa Palermo al segretario generale.

Dottore, gentile segretario comunale, dottore Andrea Giacalone, numero...

vorremmo come commissione cessaiati avere di tutte le somme che quest'Enter in maniera diretta e indiretta sta
spendendo per per il periodo che vede la città interessata alla manifestazione annuale nazionale del bersaglieri.

a partire dall'ultima delibera numero 123 del 3‐4‐2025 in cui si destinano 50.000 euro dal fondo di riserva si
investivano, si investivano, si investivano dal fondo di riserva verso i settori lavori pubblici e servizi pubblici SPL e basta
SPL verso il settore SPL e ha ritroso tutte le somme che sono state impegnate già nei capitoli ufficiali.

Si prega di produrre adeguata"

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"documentazione dottore stai dando questa? Perfetto.

Esplicativa, adeguata, potenziale, esplicativa.

Grazie.

No, pure io.

Cioè, casomai Anche il fondo del Resegno, ma pure me lo voglio chiedere.

12? Perciò, 12 che vorremmo."

Interviene quindi Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Segretaria Palermo,"

chiudiamo alle 11.36 la seduta.

Grazie.

La seduta termina alle 11:37.
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